

# **Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros-Tercer Año-Historia y Geografía**

Escuela: Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros

Docente: Nuñez Juan Manuel

Curso: Tercer Año

Turno: Noche

Espacio curricular: Historia y Geografía

Guía N.º 9

Título: Segunda presidencia de Juan Domingo Perón

## **Segunda presidencia de Perón (1952-1955)**

La fórmula presidencial Perón y Quijano triunfaron en las elecciones de noviembre de 1951 y se impusieron por el doble de votos de la fórmula Balbín-Frondizi del partido radical.

Perón no pudo imponer la candidatura a vicepresidente de su esposa, por problemas de salud; y la cerrada oposición del ejército fueron las razones de lo que se denominó su renunciamento. En las elecciones de 1951 votaron por primera vez las mujeres.

A partir de 1950, el modelo industrialista y redistributivo del peronismo comenzó a sufrir algunas dificultades, que se agravaron en 1952. El crecimiento económico se detuvo, por la caída de las exportaciones, por las malas cosechas y la liquidación del ganado a muy bajo precio como consecuencia de la sequía de 1951-1952. La disminución de la entrada de divisas al país, provocó a su vez, la caída de la producción industrial

A principios de 1953 la realidad argentina empezaba a empeorar en forma alarmante, y ya era casi imposible subsanar las grietas que se producían en el modelo económico. El Estado no podía realizar inversiones importantes porque no existían reservas, y el crédito externo era cada vez menos accesible, la inflación aumentaba, los ahorristas se inclinaban por la especulación antes que invertir.

La necesidad de explotar los recursos energéticos motivó el contrato de la Estándar-Oil. El gobierno fue acusado de violar la Constitución, y el repudio de los contratos petroleros se transformó en una bandera de la oposición. Este contrato con la Estándar-Oil, contradecía lo que estaba establecido en la Constitución.

La crisis económica iniciada en 1950-1952 fue superada, pero en 1954, la tensión social se reactivó y volvieron las huelgas los sindicatos reiniciaron la lucha por los aumentos de sueldo.

## **Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros-Tercer Año-Historia y Geografía**

La protesta social también fue encabezada por los gremios fieles al régimen peronistas, muchos dirigentes sindicalistas que habían apoyado a Perón en su primer gobierno en esta nueva etapa le dieron la espalda.

La política cultural y educativa del gobierno generó otro foco de conflicto. A partir de 1953 fue obligatorio el uso de libros de textos, de lectura e ilustraciones que glorificaban la obra del peronismo.

La libertad de expresión fue limitada. En 1954 el gobierno se enfrentó a la iglesia sancionó la ley de divorcio, prohibió las procesiones, legalizó la prostitución y eliminó la obligatoriedad de la enseñanza religiosa que había hecho ley en el primer gobierno. Además, se suprimió las subvenciones a las escuelas privadas y censuró a los obispos que se oponían a su gobierno. Estas medidas, entre otros colocaron a la iglesia en el sector opositor al régimen peronista distanciándose del mismo

### **El Golpe Militar de 1955**

Hacia 1955, creció la oposición al gobierno dentro de las Fuerzas Armadas; y los sectores más conservadores de la iglesia católica expresaron públicamente sus críticas al peronismo.

El 16 de junio de 1955 se produjo un intento de golpe de Estado, que incluyó estallido de bomba en Plaza de Mayo dejando cientos de muertos y heridos. A raíz de esto los simpatizantes peronistas incendiaron los locales de los partidos de la oposición política, del partido Socialista y del partido Radical, también el yockey club centro tradicional de reunión de la clase alta.

También los partidarios peronistas quemaron la iglesia y la curia, en represalia por el intento frustrado de golpe del 16 de junio. Acusaban a la iglesia de haber apoyado el intento de golpe de Estado.

Finalmente, el 16 de septiembre de 1955, estalló el golpe militar. Este levantamiento fue encabezado por los generales Pedro Aramburu y Eduardo Lonardi. No obstante, su derrocamiento, Perón seguiría influyendo en la política argentina desde el exterior.

### **Revolución Libertadora**

El golpe de Estado que derrocó a Perón en 1955 se autodenomina Revolución Libertadora. Pedro Aramburu fue uno de los propulsores de la autodenominada Revolución Libertadora y que designó en un principio como presidente de facto al general Eduardo Lonardi. La política de este último fue conciliadora hacia el peronismo.

## Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros-Tercer Año-Historia y Geografía

Dos meses después del golpe militar, los sectores más liberales y antiperonistas de las fuerzas Armadas, se impusieron y desplazaron de la presidencia al general Lonardi, quien fue reemplazado por el general Pedro Aramburu y el almirante Isaac Rojas.

La idea principal de los que participaron en la Revolución Libertadora era la de desperonizar la sociedad argentina y la de cumplir una etapa de reorganización política conducida por las Fuerzas Armadas, antes de la convocatoria a elecciones.



### Actividades.

Leo atentamente el texto y luego respondo

- 1) ¿A quién quería imponer Perón como vicepresidente y que sucedió?
- 2) ¿Qué pasó con la economía, las exportaciones, las divisas y la producción industrial durante el segundo gobierno peronista?
- 3) ¿Quiénes comenzaron a protestar a raíz de la crisis económica y que reclamaban?
- 4) ¿Qué lectura fue obligatoria a partir de 1953?
- 5) ¿En 1954 el gobierno se enfrentó a la iglesia, cuáles fueron los motivos?
- 6) ¿Cuándo se produjo el primer intento de golpe de Estado en el segundo gobierno de Perón y que consecuencias tuvo?
- 7) ¿Cuál fue la reacción de los simpatizantes peronistas?
- 8) ¿Cuándo se produjo el golpe de Estado definitivo y quienes lo encabezaron?
- 9) ¿Quién asumió como presidente después del Golpe y quién lo reemplazo luego?
- 10) ¿Cómo se autodenomino este golpe de Estado?

Director: Juan Manuel Nuñez

**Cens Héroes de Malvinas Anexo los Berros-Tercer Año-Historia y Geografía**